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Neue ÖVP-Gemeinderätin Martina Tödtling

Es ist uns eine große Freude mitzuteilen, dass Mag. Martina Tödt-
ling als neue ÖVP Gemeinderätin angelobt wurde. Martina folgt 
damit Franz Sauseng nach, der sein Mandat vor kurzem zurück-
gelgt hat. 
Martina Tödtling lebt gemeinsam mit ihrem Freund im Ortsteil 
Höferbach/Stenzengreith, ist (Jung-)Mama eines Sohnes und ist 
Juristin beim Land Steiermark. Wir freuen uns auf neue Impulse 
und auf eine gute Zusammenarbeit in den nächsten Jahren!

Ausgabe Oktober 2018

OPO Sepp Raser, NAbg Christoph Stark, BM Juliane Bogner-Strauss, VzBgm Helmut Jud, 
ÖVP-Spitzenkandidat GR Christian Kleinhappl, LAbg Bernhard Ederer (v.l.)

Mit Köstlichkeiten aus der Gemeinde und der Re-
gion, mit freundlich gedeckten Tischen und einer 
gut gelaunten Familienministerin wurde das erste 
ÖVP-Familien- und Bürgerfrühstück in unserer 
Mehrzweckhalle abgehalten. Dabei konnte erst-
mals seit der Gründung unserer Gemeinde  ein 
amtierendes Mitglied der Bundesregierung in un-
serer Gemeinde begrüßt werden! Zahlreiche Gäste 
nutzten die Gelegenheit, die Frau Bundesminister 
hautnah zu erleben. In einem kurzen prägnanten 
Statement präsentierte Juliane Bogner-Strauß die 
Ziele der Bundesregierung im Bereich Familien. 
Hier ist vor allem der Familienbonus zu erwähnen, 
mit dem besonders mittlere Einkommen deutlich 
entlastet werden. Der Familienbonus entlastet vor 
allem jene, die zwischen 1.400 € und 2.200 € ver-
dienen. (Richtwerte bei 1 oder 2 Kindern)



Persönliches

Interview mit Christian Kleinhappl
Kürzlich wurde Christian Kleinhappl von den Mitglie-
dern der ÖVP Gutenberg-Stenzengreith  einstimmig 
zum Spitzenkandidaten für die Gemeinderatswahl 
2020 gewählt. Christian Kleinhappl ist Abteilungsleiter 
bei einem Gleisdorfer Maschinenbauer, 
verheiratet und wohnt in Gutenberg. 
Für alle Bewohnerinnen und Bewohner 
von Gutenberg-Stenzengreith haben 
wir Christian Kleinhappl zum Interview 
gebeten. 

Visionen: Es ist nun ein paar 
Wochen her, seitdem du zum 
ÖVP-Spitzenkandidaten für die Ge-
meinderatswahl im Frühjahr 2020 
gewählt worden bist, wie hast du diese Wochen 
wahrgenommen?
Christian Kleinhappl: Erstmal möchte ich mich für den 
großen Vertrauensvorschuss, welcher mir durch die 
Nominierung bzw. die Wahl zum Spitzenkandidaten 
gegeben wurde, bedanken. In der Zwischenzeit hatte 
ich schon zahlreiche Begegnungen mit unseren Bür-
gerinnen und Bürgern. In den Gesprächen spürte ich 
sehr viel Herzlichkeit und Zuspruch. Alle haben mir 
viel Erfolg und alles Gute für die Aufgabe gewünscht. 
Ich sehe es als große Ehre für diese Funktion nomi-
niert zu sein und will mein Bestes für unsere Gemein-
de geben.    
Was hat dich dazu bewogen, dich politisch zu 
engagieren? Als ich 2015 gefragt wurde Gemeinde-
rat zu werden, war nach einer kurzen Nachdenkpau-
se für mich klar, dass ich mich für unsere Gemeinde 
engagieren möchte. Warum? Damit wir jetzt in einer 
so lebenswerten Gemeinde leben dürfen, war viel En-
gagement unserer Vorgänger notwendig. Es wurden 
vorausschauend und zielstrebig Investitionen getätigt. 
Das Ergebnis ist, dass heute kaum Menschen aus 
unserer Gemeinde wegziehen. Viele von den Jungen 
haben ein Haus gebaut oder das Elternhaus erwei-
tert. Nicht zu vergessen ist, dass viele junge Familien 
in den letzten Jahrzehnten zugezogen sind, gerade 
weil unsere Gemeinde hohe Wohn-und Lebensquali-
tät hat. Und das soll auch in Zukunft so sein. Deshalb 
lohnt es sich auch für mich, für unsere schöne Ge-

meinde tätig zu sein. Mein Anspruch ist es, das die 
Gemeinde, die Gemeinderäte, der Bürgermeister zu-
sammen Rahmenbedingungen schaffen, die unsere 
Gemeinde für alle Generationen attraktiv macht. Mit 

einer Portion gesunden Ehrgeiz nehme 
ich im Beruf wie auch bei meinen Hob-
bies gerne Herausforderungen an, um 
diese dann mit positiver Einstellung bis 
zum gesteckten Ziel umzusetzen. Und 
dies ist auch mein Anspruch für mein 
politisches Engagement: Herausforde-
rungen annehmen und Verantwortung 
übernehmen.
Was sind deine Ziele? Wohin soll 
sich deiner Meinung nach unsere 

Gemeinde hin entwickeln? Ich möchte ruhig und 
bedacht vorgehen und die Gemeinde nachhaltig 
für die nächsten 15-20 Jahre bzw. für die nächs-
ten Generationen entwickeln. Ich will, dass unsere 
Gemeinde  eine lebenswerte Gemeinde für alle 
Generationen ist und sich als Wohlfühlgemeinde 
präsentiert. Die Bürgerinnen und Bürger sollen sich in 
Gutenberg-Stenzengreith wohlfühlen und ihre Freizeit 
genießen können. Die Erhaltung der bestehenden 
Infrastruktur wie Schule, Kinderbetreuung oder Arzt 
ist mir sehr wichtig, weil diese mit der Lebensqualität 
eines Ortes im direkten Zusammenhang steht. Es 
stehen im Bereich der Ortsentwicklung demnächst 
große Entscheidungen an. Von dieser Ortsentwick-
lung werden und sollen noch die nächsten Genera-
tionen profitieren. Eine langfristige Planung ist daher 
essentiell! Hier möchte ich zukünftig als Bürgermeis-
ter gemeinsam mit meinem Team aber auch mit den 
Ideen und Anregungen unserer Bürgerinnen und 
Bürger  unseren Ort sinnvoll weiterentwickeln
Du hast es bereits angesprochen, die Ortsent-
wicklung ist ein großes Thema. Wie ist der aktu-
elle Stand der Dinge und wie soll das Ortszent-
rum Gutenberg deiner Meinung nach zukunftsfit 
gemacht werden? Es ist jetzt zu allererst mal wich-
tig, sich für die Planung ausreichend Zeit zu nehmen 
und nicht aus der Hüfte geschossen ein Bauwerk 
hinzustellen, das unter Umständen nicht allen An-
forderungen gerecht wird. Und natürlich müssen wir 

uns gut überlegen, welche finanziellen Mittel uns zur 
Verfügung stehen. Wichtig ist mir vor allem, dass sich 
auch die anderen Ortsteile unserer Gemeinde positiv 
entwickeln können, darauf werde ich schauen!
Welche konkreten nächsten Schritte wirst du in 
der Gemeinde setzen? Ich habe bereits mit Haus-
besuchen gestartet. Mein Ziel ist es, möglichst alle 

unsere Gemeindebürgerinnen und Bürger persönlich 
kennenzulernen. Mir ist es sehr wichtig, die Anliegen 
und Ideen der Gemeindebevölkerung zu hören. In 
Ortsteilgesprächen werde ich dazu zusammen mit 
den Gemeinderäten alle Ortsteile besuchen, worauf 
ich mich schon sehr freue!
Lieber Christian, vielen Dank für das Gespräch!
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